

## **LETTRE D'INFORMATION**

Octobre 2024

# Vadège HAVET

SÉNATRICE DU FINISTÈRE



## Au carrefour des attentes

Faisant écho au dernier édito d'Info-Maires qui abordait les « trois problèmes cruciaux » de la rentrée - les finances locales, le statut de l'élu et la simplification administrative - le 10ème Carrefour des communes du Finistère est venu les préciser tout en complétant la liste des préoccupations prioritaires dont le retrait du trait de côte et le 7AN.

L'adaptation de nos communes aux changements à l'œuvre est le chantier que je porte au Sénat en tant que Vice-présidente de la Commission Aménagement du territoire et du Développement durable.

Soyez assurés que je souscris au principe d'une évolution pragmatique et différenciée de nos territoires. Je soutiens le récent rapport de ma collègue Christine Lavarde, venue affirmer la nécessité d'élargir le fonds Barnier au recul du trait de côte. Une autre initiative législative suivra pour faire suite au groupe de suivi sur le Zéro artificialisation nette.

Face aux événements climatiques, il est urgent d'apporter une réponse aux communes sans solution d'assurabilité. Tout comme il nous faut entendre les inquiétudes exprimées face aux risques de « conflits d'intérêts » parfois mal définis. Le Sénat s'en préoccupe également tout comme il œuvre à la nécessité d'instaurer un véritable statut de l'élu local. Une proposition de loi de Françoise Gatel a été adoptée à l'unanimité en mars dernier. Mon amendement pour maintenir le niveau des indemnités de fonction en cas d'interruption de l'exercice d'un mandat lors d'un congé maternité y avait été intégré.

Depuis plusieurs mois, je travaille sur la simplification administrative plus particulièrement sur la commande publique avec, entres autres propositions, la pérennisation du plafond de 100 000 euros pour les marchés publics de travaux de gré à gré.

Je conclurai par le plus important, rien ne peut être effectué sans financement suffisant. Maintenir une capacité à investir pour les collectivités territoriales, c'est faire vivre nos entreprises locales par le biais des travaux et achats effectués, c'est plus de services pour le bien des Finistériens et bien sûr un meilleur accompagnement social des personnes les plus fragiles ainsi que de nos aînés.

« Quand il y a une volonté, il y a un chemin », c'est ce que rappelait justement la Maire d'une commune rurale au Carrefour. Je fais ce chemin à vos côtés.



## Crise du logement : « quelles réponses pour les collectivités ? »

Face à la difficulté croissante d'accès à l'habitat, BRUDED, réseau de partage d'expériences entre collectivités dans tous les champs du développement durable, propose cinq rencontres d'une demi-journée (dont l'une le 5 décembre à Plouégat-Moysan). Plus d'information : <u>ici</u>

Le chiffre du mois

L'inflation en France est tombée au mois de septembre à 1,2 % sur un an (Insee). Une chute qualifiée de « spectaculaire » par *Les Echos*. Rappelons qu'en février 2023, ce taux s'élevait à 6,3 %. Notre pays serait en phase de clore l'épisode inflationniste amorcé en 2021.

# Brèves

• Conflits d'intérêts : la Charte de déontologie du Conseil départemental du Finistère, source d'informations pour les communes et EPCI

Elle comprend en page 12 et suivantes un rappel du dispositif spécifique de prévention des conflits d'intérêts, susceptible d'intéresser tous les élus locaux. A lire ici

• Situation financière des Ehpad : le Sénat tire la sonnette d'alarme

Dans son rapport, notre commission des affaires sociales pointe la situation financière « fortement dégradée » des établissements et appelle le gouvernement à remettre à plat leur système de financement.

En savoir plus : <u>ici</u>

N°22

 Nouveau guide pour la rénovation énergétique du bâti scolaire

Paru en ce mois d'octobre, ce document conduit « pas à pas » les grandes étapes d'un projet de rénovation » et vise » à définir les dimensions d'un projet global de rénovation d'un bâtiment scolaire ainsi que les bonnes pratiques associées. En savoir plus : ici

• Félicitations aux 7 lauréats (et 13 nominés) du 10ème Grand PRIX AMF 29 du meilleur journal communal et communautaire du Finistère!

Sous le regard bienveillant de Yann Queffélec, la cérémonie de remise des Trophées a honoré le jeudi 3 octobre 5 communes finistériennes :

La Martyre, Le Faou, Melgven, La Forêt-Fouesnant, Guipavas et deux EPCI ex-aequo Quimperlé communauté et Concarneau Cornouaille Agglomération.



## Mes interventions au Sénat

- Présentation devant ma commission d'un rapport relatif à la mise en œuvre du **zéro artificialisation nette (ZAN)** face aux inquiétudes exprimées. En voici la synthèse : <u>ici</u>
- Intervention lors du débat préalable au Conseil Européen des 17 et 18 octobre. J'ai abordé les situations en Ukraine et au Moyen-Orient, les politiques migratoires et la relance de la compétitivité européenne.
- Simplification Déjà débattu avant la dissolution, le texte en faveur de la simplification des normes et de la vie économique en France a été définitivement adopté le mardi 22 octobre. Une vingtaine d'amendements que j'ai défendus ont été intégrés, notamment sur la commande publique.

## Mes interpellations du Gouvernement depuis son installation

- Modalités de prise en charge par l'État et cadre d'intervention des accompagnants d'élèves en situation de handicap (AESH)
- Difficultés des maires en matière d'assurance
- · Insuffisance du dispositif DIF des élus locaux
- Reconnaissance des compétences des militaires sapeurspompiers volontaires
- Régime de responsabilité des bénévoles sauveteurs en mer
- Inquiétudes des acteurs du secteur médico-social et des établissements privés à but non lucratifs
- Accompagnement des élus dans la transposition de la directive « NIS 2 »
- Éligibilité au fonds de compensation pour la taxe sur la valeur ajoutée des travaux réalisés par les collectivités locales par délégation de maîtrise d'ouvrage de la division phares et balises
- Renouvellement de la flotte de Canadairs

Toutes mes questions au gouvernement sont à retrouver : ici

## A venir

- Le 106ème Congrès des maires et des présidents d'Intercommunalités de France se tiendra du 18 au 21 novembre, sur le thème « Les communes... Heureusement ». Vous êtes nombreux déjà à avoir répondu à l'invitation que nous vous avons transmise avec Michel Canévet à venir visiter le Palais du Luxembourg. Au plaisir d'échanger avec vous à cette occasion!
- Je serai présente à l'Assemblée Générale de l'Association des Maires Ruraux du Finistère (AMRF) le vendredi 29 novembre prochain à Gouézec.

## Dans le Finistère

#### Rencontres et inaugurations

Le 7 septembre, j'étais présente à l'inauguration de la Mairie de Sizun.



Le 11 septembre, j'ai participé à l'inauguration de la cité musicale « Le Phare », installée dans l'ancien petit séminaire de **Pont-Croix**. Une cérémonie en présence de Françoise Gatel, ancienne présidente de la délégation aux collectivités territoriales au Sénat, avant qu'elle ne soit nommée Ministre déléguée chargée de la Ruralité, du Commerce et de l'Artisanat.

J'ai participé ces dernières semaines à l'inauguration de nombreux équipements et nouveaux aménagements : à Trézilidé (piste cyclable), à Pluguffan (espace de loisirs du Cosquer), à Plouider (city-park, ALSH, espace Jeunes), à Plougourvest (salle intergénérationnelle Le Pouldu), à La Roche-Maurice (salle des sports du Morbic), à Bourg-Blanc (terrain synthétique), à Pont-L'Abbé (extension des nouveaux locaux de la Communauté de communes du Pays Bigouden Sud), à Plougoulm (médiathèque Ty Koulm), à Lampaul-Plouarzel (rue de Porspaul), à Loperhet (travaux de rénovation énergétique de l'école Eric Tabarly), à Ploudalmézeau (nouveaux locaux des services techniques puis terrains synthétiques, city-park et piste d'athlétisme) et à Taulé (maison médicale et commerces).

Le 21 septembre, j'étais présente à **Saint-Séga**l pour l'inauguration du Centre de formation départemental du SDIS 29

Le 7 octobre, je me suis entretenue avec le Colonel Pierre-Yves Caniotti, nouveau Commandant du Groupement de Gendarmerie départementale. Bienvenue à lui dans le Finistère.

Le 12 octobre, j'ai rencontré le Conseil Municipal des Jeunes de Plouguin.

## Commémorations des 80 ans de la Libération

En septembre, j'ai participé aux cérémonies organisées à Plougastel-Daoulas, Plougonvelin - Le Conquet, Trézien (Plouarzel), Plouzané, Guipavas, Roscanvel et Guilers.

Le 8 octobre, ravivage de la flamme sous l'Arc de Triomphe aux côtés des membres de l'association Aux Marins. Avec René Stéphan, Président et Natacha Cueff Trésorière, nous avons déposé la traditionnelle gerbe sur la tombe du soldat inconnu. Un grand merci au maître de cérémonie Jacques Guena, président de l'Union nationale des Combattants de Lanildut et à Philippe Maingant, Référent départemental pour l''ANMAM.



## Permanence:

1 place de la Gare, 29870 Lannilis

#### Sénat :

Palais du Luxembourg, 15, rue de Vaugirard, 75291 Paris Cedex 06





nadegehavet.bzh n.havet@senat.fr